



Mario Desbordes, nuevo alcalde de Santiago, dice que la seguridad será el sello de su gestión

## “Vamos a tener un vehículo de seguridad municipal 24 horas al día, 24/7, en cada barrio”



Desbordes debutando en el edificio consistorial.

DAVID ULLOA

**Entre las medidas anunciadas están la instalación de mil cámaras inteligentes, botones de pánico para conserjes y el primer "911 comunal de emergencia".**

ARIEL LARA

Un centenar de vecinos con banderas chilenas corea su nombre en el frontis del edificio consistorial al que llega para asumir como nuevo alcalde de Santiago por el próximo cuatrienio. Mario Desbordes sonríe. Lo acompaña su esposa y una de sus hijas. Entre los invitados, los exalcaldes santiaguinos Pablo Zalaquett y Mario Ravinet, el delegado presidencial Gonzalo Durán y el gobernador metropolitano Claudio Orrego. Parte la ceremonia. “Sí, juro”, pronuncia Desbordes. Dafne Concha, quien ausmó la alcaldía por un par de días, le hace entrega del acta de traspaso en representación de la administración saliente. Iraci Hassler, pese a estar invitada, no llega.

Ante el nuevo concejo, Desbordes da sus primeros lineamientos: “Trabajaremos codo a codo con nuestras policías, con mis queridos Carabineros de Chile y PDI, por supuesto con las autoridades del gobierno central y regional. No hay libertad sin seguridad”, dice. La seguridad y recuperación de los espacios para que vuelva la gente y el comercio dice que serán su sello. Tras bajar del

podio, adelanta sus primeras medidas. **Seguridad 24/7**

“Es fundamental recuperar la seguridad en la comuna y eso significa recuperar la presencia de la autoridad en general, de los agentes del Estado: Carabineros, PDI, seguridad municipal; mejorar las cámaras. Vamos a tener un vehículo de seguridad municipal 24 horas al día, 24/7, en cada barrio”, señala.

Dice que durante su gestión instalará 1.000 cámaras inteligentes y botones de pánico para conserjes con conexión directa con los equipos de seguridad municipales. Agrega que implementará “el primer 911 comunal” de emergencia, sumado a una app para denunciar delitos e incivildades que servirán como medios de prueba con fotos o videos.

La limpieza y el orden son otro punto. “Para mí la seguridad va de la mano con ordenar, limpiar e iluminar los espacios. Para ello en el menor tiempo posible tendremos el plan de recuperación de fachadas. Con el gobernador Orrego vamos a presentar proyectos de recuperación de luminarias y reforzaremos el área de aseo. Esto irá de la

mano con un plan de fomento al turismo con inversión en mejoramiento de señáletica y potenciamiento de rutas turísticas”, indica.

Otra medida es la rebaja de contribuciones. “Vamos a trabajar con las cámaras de comercio y turismo de distintos barrios, porque tenemos que recuperar el comercio y las oficinas. Para eso debemos implementar incentivos del municipio y otros vía gobierno central, como las rebajas de contribuciones por un tiempo (para comercios y oficinas), las que estaban calculadas en montos muy altos y hay que actualizarlos por un tiempo debido a la rebaja de los valores del metro cuadrado en la comuna.

El comercio ilegal es otro blanco. “Hay muchos negocios irregulares: cocinerías, talleres mecánicos ilegales y el comercio ilegal repartido por las calles. Vamos a invitarlos a que se formalicen, que arrienden un local, que paguen patente, pero el ilegal hay que sacarlo.

Desbordes dice que convocará a la Cámara de Comercio de Santiago para invitar a “empresas de mayor escala con orígenes en el centro, para que trabajen de manera colaborativa con comercios locales, rescatando oficios propios de pequeños comerciantes: (sastrería; sombrerería; etc). Esto se complementará con una plataforma digital de venta a través de la App “Vitrine Stgo!”.